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QUE LA SOIREE FUT BELLE, QUE LA SOIREE FUT ENORME, DU SPECTACLE , 
PLEINS DE SUSPENS, DES JOUEURS « ENORMES » ET UN PUBLIC EN 
EBULLITION, LA DNA (le journal d’Alsace) PARLAIT D’UNE AMBIANCE 
INDESCRIPTIBLE, DU CHAUDRON ANGEVIN AVEC UN PUBLIC DEBOUT,  
CETTE DATE DU 9 MAI 2009 RESTERA GRAVEE A JAMAIS POUR BEAUCOUP DE 
MONDE, ALORS UN GRAND MERCI A TOUS. LE RESTE EST UNE AUTRE 
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C hristophe Henry avant les barrages……. 

TONY TRAINEAU AU TEMPS DE SAINT LEONARD 
Cette photo date de 1988 et c’est donc l’équipe poussins  
Elle a été prise au tournoi de BELLE BEILLE dont l’équipe avait remporté la 
coupe. 
 noms de certains joueurs de l’équipe. 
TONY TRAINEAU est donc le deuxième à partir de la gauche rang du haut 
MARC POISSON (fils de CLAUDE) est le troisième à partir de la gauche rang du 
haut 
A l’extrême droite rang du haut, c’est BERTRAND IRAZABAL (fils de DANIEL et 
CHRISTINE) 
 GREGORY  BLANVILLAIN en bas au milieu qui tient la coupe 

Le coach, Alain BLANVILLAIN depuis il a coupé ses moustaches !!!! 

Christophe un petit bilan de la saison régulière 
 
C’est une superbe saison, 2ème année de suite premier du championnat , autant l’année dernière l’équipe 
était un leader surprise, au tant cette année je pense qu’elle mérite sa place (21 Victoires contre 18 
l’année dernière et un écart attaque défense de plus de 200 points cette année contre 40 la saison 
dernière ) 
 
Satisfactions/Déceptions 
 
La plus grande satisfaction le match contre Vitré ( grosse équipe et prétendant à la montée) on a gagné 
chez eux de plus de 30 points ce qui a surpris beaucoup de monde, et  aussi le premier match contre 
Calais chez nous, avec un Benoit et Mickaël blessés sur le banc, moi dans les tribunes pour suspension, à 
contrario ma plus grande déception c’est la défaite contre Basse Indre chez nous car par la suite nous 
étions plus maître de notre destin 
 
Comment est l’état physique et l’état d’esprit de ton équipe avant le match contre Strasbourg ?                  
Après le match de Caen on a couper un peu pour récupérer physiquement car la saison a été longue, Thibault  s’est  
blessé  à la cheville à Caen,  et Damien à une douleur aux côtes mais normalement tout le monde devra être rétablie 
pour le match aller à Souffelweyersheim. L’équipe est très motivée, et s’entraîne dur  il faut retrouver le rythme un peu 
perdu lors du match contre Cognac, l’état d’esprit de l’équipe est très bonne, la volonté des dirigeants du club  est de 
jouer ces deux matchs à fond, à nous maintenant d’honorer ces 
échéances. 
 
Parles nous de tes prochains adversaires et aurais tu préférés jouer 
contre Cognac? 
Je pense que dans le jeu c’est une équipe qui nous ressemble avec une 
grosse volonté, et beaucoup de rigueur, il y a de très bons joueurs 
ancien locataire de pro A, pro B et national 1  et même un joueur Tony 
Traineau qui à commencer le basket à Saint Leonard de plus ils sont 
plus physique que nous,  Cognac est une très grosse équipe avec une 
grosse attaque (+ DE 2300 points cette saison) ils sont très difficile à 
battre, à choisir…….. 
 
Penses-tu que l’équipe à ses chances? 
C’est du 50 /50 il faut être à notre niveau et tenir notre place en espérant que tout le monde soit rétabli, mais j’y crois, 
l’équipe aura besoin de tout ses supporters pour le match retour pour chauffer la salle comme jamais et les emmener 

STATISTIQUES DES DEUX EQUIPES CETTE  SAISON 

 STRASBOURG Souffelweyersheim  

 Provenance nkembe.com  

site souffel  
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Parles moi de toi d’abord 
 
Je m’appelle Céline Denis, j’ai 28 ans et je suis originaire du choletais, un petit village( Coron) c’est 
perdu, je sais….Je suis arrivée sur Angers en janvier 2003 pour suivre Steph (mon mari). Je suis fan de 
sports et plus particulièrement : le basket (je l’ai pratiqué 17 ans), la natation, le squash et la course à 
pied. J’adore également les grailloux (boufs) entre amis et voyager, je suis une madame « tout le 
monde »….  
 
Tu es le/la kiné de l’équipe première pourquoi ce choix  et quel est ta motivation ? 
 
Cela fait six ans et demi que j’exerce mon métier .et j’ai eu cette opportunité grâce à Steph rubin (kiné 
de l’ABC) .Je me suis dit pourquoi pas, c’est l’occasion de se faire connaître et le club de saint Léonard 
me semble bien sympathique. Suivre des sportifs est très intéressant , il faut faire des choix rapides, être 
dans l’efficacité et répondre aux coups de fil de Christophe pour le rassurer même à 23 h( lol) Pour ce 
qui me concerne, je ne le rappelle que le lendemain car à 23 h je dors…Je pense que Momo sera 
d’accord avec moi ! 
En tout cas, c’est la quatrième saison que je l’ai suis et c’est toujours un plaisir, j’espère pouvoir continuer même si mes obligations familiales (je vais être maman) 
vont m’obliger à ralentir… 
  
Où exerces tu ton métier parles nous de ton cabinet 
 
J ‘ai ouvert mon cabinet sur Angers dans le quartier des justices( 1 Bvd Pablo Picasso) depuis octobre 2005. Nous sommes dorénavant deux à travailler (Pierre 
Roisnard est venu me rejoindre en septembre 2008, lui c’est plutôt un footeux !) Je pratique également l’ostéopathie car j’ai obtenu mon diplôme en juin 2008. Il y 
a beaucoup de boulot, on ne connaît pas la crise et on essaye au maximum de répondre aux attentes de chacun…..Cet été , ce sera romain Bossé qui va me 
remplacer, le frère de Clément qui joue en Cadets pour ceux qui connaissent….A bientôt.  Contact cabinet 02 41 68 35 25 
 

Parlez nous de vous d’abord :  
  
Beaucoup ne me connaissent que sous mon surnom " Momo " ... alors je 

m'appelle Mohamed ALAMI.  
  
Je suis masseur-kinésithérapeute depuis 1991 et au club de Saint-Léonard depuis toujours ...  
  
En dehors mon activité professionnelle et du basket, je suis passionné par l'analyse graphique des marchés 
financiers à laquelle je consacre beaucoup de temps, j'aime la bonne bouffe ( surtout celle de ma Maman ) 
mais par dessus tout c'est Mehdi ( mon fils ) que j'adore.  
  
Tu es le kiné de l’équipe première pourquoi ce choix et quelle est ta motivation ?  
  
J'ai joué au basket à Saint-Léonard de poussin à cadet par la suite je suis allé faire mes études de kiné à 
Nantes. J'ai alors cessé de jouer au basket mais ma passion pour ce sport était intacte. Aussi, l'obtention de 
mon diplôme me permettait de renouer avec mon sport favori et vivre de nouvelles aventures et émotions par 
procurations tout en apportant ma contribution en coulisses. Le retour à Saint-Léonard était donc naturel dans 
la mesure où à l'époque, l'équipe première était composée en partie de joueurs et copains à peine plus jeunes 
ou plus vieux que moi : Guy Gélu, Fabrice Blanvillain, Christian Verdier, Philippe Marçais ...  
  
Où exercez tu ton métier parlez nous de ton cabinet  
  
J'exerce mon activité au 35, Rue Saint-Léonard à Angers ( tél. 02.41.45.24.48 )  
  
En dehors des Thérapies Manuelles, mon cabinet est équipé de façon à faire face à la plupart des pathologies du sport ou autres et favoriser la 
récupération. En effet, je dispose d'une piscine de rééducation, de cryothérapie gazeuse et d'ondes de choc. La plupart des joueurs ayant eu besoin 
de mes services auront aussi pu profiter et apprécier le passage sur la table de massage SHIATSU et sur l'Hydrojet entre autres.  
  
Pour finir, merci à toutes et tous d'avoir soutenu l'équipe lors du match contre Souffel qui nous permet d'accéder à la N1 ( moi c'est ma 3 ème 
montée ! ), merci à Christophe Henry de respecter autant l'intégrité physique de ses joueurs en ne forçant pas les reprises trop précoces ( peut-être 
on t'a envoyé un peu trop souvent au charbon trop tôt ).  

L ES KINES DU CLUB 
PETIT CLIN D’ŒIL  A NOS DEUX KINES DU CLUB ,  ET UN GRAND BRAVO  
A EUX POUR LE BOULOT FORMIDABLE QU’IL FONT SUR LES GARCONS ET 
AU DIRE DE LEO ILS EN ONT DU BOULOT 

CELINE 

MOMO 
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J'ai vécu cette soirée différemment de tous, car avec beaucoup de retenue du 
fait que je filmais le match et qu'il était diffusé en simultané sur l'écran 
géant du bar. Alors, ce match je l'ai vécu de l'intérieur, mes 
encouragements, mes doutes, mes espoirs, mes peurs et mes joies sont restés 
à l'intérieur de moi-même sans que je puisse les exprimer comme ont pu le 
faire tous les supporters. Mais que c'était beau de voir les joueurs 
exploser de joie au coup de sifflet final, se serrer dans les bras, 
s'embrasser … Que c'était beau de voir toute cette foule de supporters en 
liesse colorée de bleu et jaune. Que c'était beau de voir tous les joueurs 
taper dans les mains de tous les supporters qui ont fait une ronde autour du 
terrain. Que c'était beau de pouvoir capturer avec la caméra ces instants de 
bonheur à l'image d'un Olivier ALLINEI heureux comme un gamin de 20 ans et 
que ce sera beau de revoir tout cela en image !!! Surtout pour les absents, 
n'est ce pas Damien ? N'est ce pas Fabrice ? Car assurément, c'était une soirée 
à ne pas manquer !!!! En tout cas, toute cette émotion que j'ai 
dû maîtriser 
au fond de moi s'est quand même traduite par quelques 
larmes qui me sont montées aux yeux ! Que le sport est 
beau quand il vous donne de telles émotions ! Et pour 
l'anecdote je retiendrai cette douche tout habillé que 
m'ont fait subir cette bande de joueurs, de copains avec 
lesquels je viens de terminer ma 7ème année en tant que 
responsable ! Et puis je me dis que 
cette montée vient encore donner un peu plus de valeur au 
"Léonard" d'honneur décerné il y a un mois à Christophe 
Henry ! Chapeau bas Monsieur l'entraîneur ! 
Et puis pour terminer j'aimerais avoir une pensée pour cette équipe de 
SOUFFEL, abattue et triste, à l'image de TONY TRAINEAU, copain de mon fils 
Grégory et que j'ai eu le plaisir de former et de coacher lorsqu'ils étaient 
poussins !  
 
ALAIN RESPONSABLE EQUIPE GARCON AVEC  
OLIVIER 

Week-end du déplacement : Je trouve que ce week-end est à l’image de la vie du 
groupe depuis deux ans. En effet pour ce déplacement « atypique » de part de notre 
lieu de résidence nous avons réussi à évacuer complètement la pression et à vivre 48 
heures merveilleuses ensemble . Fous rires, anecdotes, rigolades seraient restés de ce 
voyage quelques soient le résultat. Un grand merci à mes parents et à ma sœur de nous 
avoir  tous accueillis. Le Match à Shouffel , un vrai bonheur de jouer un match de cette 
intensité , et la sensation très vite gommée que nous aurions pu faire mieux , tout de 
suite nous avons le sourire tout allait être encore jouable chez nous !  Nous n’avons 
donc pas gambergé, moi encore moins puisque je suis rentré en TGV pour être sur le 
terrain du SCO RUGBY à 15 heures. 

Week-end retour : Deux grands rendez vous à titre personnel, la  semaine est pourtant  passée super vite le jour du 
match et aussi bcp bcp bcp plus vite que ces 5 dernières secondes de la prolongation, quel bonheur de voir cette salle 
vibrer, crier et exploser. Nous ne vous dirons jamais assez merci car sans vous, cela n’aurais jamais été possible. Et 
après cette soirée, même si la frustration de ne pas avoir prolongée la nuit avec le groupe fut grande, j’avais promis a 
mes joueurs d’être-là car j’avais le deuxième rendez vous du week-end était trop importante (finale régional de 
rugby). Là encore je remercie celles et ceux de la famille de Saint Leonard qui ont pensé au SCO Rugby (texto 
appel, et ceux présents au match). Et puis pour finir, cette arrivée de la famille Bracq à la gare, juste que du bonheur 
et une sacrée baignade (certains comprendront). Merci à toutes et a tous de vivre des moments comme ceux la.   
JOHN 

Ne pas participer au match  là bas à cause de ma 
blessure au talon étais très frustrant , mais au regard 
du résultat de mes camarades là bas , connaissant le 
groupe , -10  n’était pas forcement un mauvais 
résultat tout était encore possible. Vraiment très 
heureux de cette merveilleuse victoire,  finir sa 
carrière de basketteur par une montée, dans des 
conditions et ambiances pareil c’est magique, c’est 
ma troisième montée 2  avec Saint Léonard, 1 avec 
Feurs. Je suis très content d’être passé par Saint 
Léonard et bon courage et bonne chances à mes 
camardes pour la suite 
 

E OSL EN NATIONALE  nationale 1 LEO A DEMANDER AUX JOUEURS ET CERTAIN DIRIGEANTS  
LA FACON DONT IL ONT VECU CES 2 MATCHS  DE BARRAGES, 
MERCI A EUX ET A VOUS POUR CETTE SOIREE  DU 9 MAI 2009 
HISTORIQUE POUR LE CLUB  
 
 

A Souffel ont a fait un très bon match, 
malheureusement ont à déjoué un peu sur la 
fin, -10 vu les blessé,  tout était encore 
possible. Sur le match retour il fallait surtout 
partir devant et ne pas courir après le score 
comme l’année dernière contre Prissé Macon, 
ce que l’équipe a 
faite + 10 pour nous 
à la mi temps. Après 
la deuxième partie 
du match c’est jouée 
a rien , jouer chez 
nous le retour a été 
cette fois ci un gros 
avantage, un public 
qui pousse les 
joueurs de Souffel 
qui déjouent, en fin 
de match et en 
prolongation,  cette 
soirée et cette saison sera je pense 
impérissable pour moi et pour les joueurs, et 
le public qui était là 
Merci 
 

J’ai été impressionné  par le niveau de l’équipe, elle a été 
capable d’élever son niveau de jeu devant une très belle 
équipe de Souffel , c’est un super groupe et surtout de très 
bon jeunes , cette montée et cette victoire est une très 
belle récompense pour le club, l’équipe, le coach , ses 
dirigeants et ses bénévoles 
 
OLIVIER 

Membre du bureau depuis deux ans à l'EOSL, j'ai 39 ans et j'ai commencé le basket au club à 7 ans. Je suis radicalement opposé à cette union. Ces deux clubs n'ont pas 
la même culture ni la même histoire, ni les mêmes objectifs pour réussir, la formation des jeunes est pour nous une priorité (nous sommes le plus grand club d'Angers 
en nombre de licenciés et le deuxième du département après Cholet). 
Ce club existe depuis 1945. Il s’est monté pierre après pierre (les anciens sont encore là pour en parler) grâce à ses dirigeants, ses joueurs et ses bénévoles, qui doivent 
organiser énormément de choses pour arriver à boucler ses budgets (tournois, soirées, spectacles...). C'est peut-être pour cela qu'on est aussi soudés. mais c'est épuisant. 
Cette montée en N1 ce n'est pas la réussite d'une équipe mais d'un club tout entier (avec un des plus petits budgets de N2). Je n'ai rien contre Angers BC mais depuis 
des années ils ont eu des millions d'euros pour arriver à quel objectif ?C'est du gâchis et ça laisse à réfléchir. La moitié de leur budget nous suffit, mais nous, on ne nous 
donnera jamais notre chance. La mairie ne nous aime pas, je pense. Léo, le lion-mascotte et symbole de notre club est en danger. La municipalité veut l'achever, une 
célèbre chanson doit être à la mode au conseil municipal. Sachez qu'un mariage forcé, c'est jamais bon, en tout cas cela se fera sans moi et mon cas n'est pas unique au 
club. Cette décision est injuste et immorale, alors si vous voulez redorer votre image, S.V.P, changez de refrain et laissez nous rêver, car les unions forcées finissent 
automatiquement en divorces. Et les souvenirs qu'on laisse sont souvent irrévocables. 
Pourtant samedi dernier que la victoire fut belle, un match tendu, pleins de suspense. Bravo à l'équipe et à ses supporters. Un journal alsacien parlait dans son article « 
d'une ambiance, de ce chaudron angevin en pleine ébullition avec tous ses supporters debout », des moments magiques. Dans la jungle, terrible jungle, le lion va-t-il 
mourir ce soir ? (14/05/2009)       François 

ET MAINTENANT…… Vu l’intention que nous porte la mairie, la contestation est grande ci-joint mon texte perso envoyé à Monsieur 
HOUDBINE et au forum Ouest France le titre LE LION VA-T-IL mourir ce soir  



Je pense que l’ensemble du groupe est sorti plutôt satisfait du match 
aller en Alsace, même si l’équipe est passée près d’un écart plus faible, 
écart qui aurait pu d’ailleurs être plus important sans notre bonne 
adresse. Les entraînements de la semaine suivante ont été difficiles car 
on avait tous la tête déjà au match retour et à ces dix points qui nous 
tendaient les bras. La suite parle d’elle-même... Un scénario tout 
simplement renversant, des actions pleines de sang froid, peu d’erreurs 
dans l’ensemble au niveau du basket. Pour le reste, je crois qu’on ne 
peut que dire Merci aux nombreux (et bruyants) supporters, aux 
bénévoles ainsi qu’aux dirigeants, sans qui cette journée du 9 mai 
n’aurait pas atteint de tels sommets ! Je suis très fier d’avoir participé 
au super parcours de ce groupe qui m’a beaucoup apporté et qui a été 
récompensé de tous ses efforts lors de cette journée historique pour le 
club. 

Je souhaiterais remercier tout particulièrement ma famille et mes amis 
parisiens qui sont venus nous supporter. 

-10 à l’aller en Alsace, c’était l’objectif à rattraper. Le fait de revenir et gagner 
est assez significatif de l’esprit d’équipe, ce retour de plays off  et cette accession 
a été un moment exceptionnel à vivre. 
Merci au publique qui nous a bien aidé. 
 
ANTOINE 

C'était une soirée formidable : voir la salle de Villoutreys 
pleine, en bleu et jaune et avec une ambiance digne de ce nom 
était vraiment très agréable pour moi. Il est regrettable que, 
durant le reste de la saison, il soit si difficile en revanche de 
"faire bouger" les supporters.  
 
MARC  
ALIAS 
LEO 

Soirée mémorable. Voir autant de bleu et de jaune dans la salle de 
Villoutreys, c’était incroyable. Je n'avais jamais vu cela. L'ambiance était 
super et cela fait très plaisir. Il est très dommage que, durant la saison, les 
supporters n'arrivent pas à faire la même chose alors que nos joueurs ne 
demandent que cela. 
Je remercie les bénévoles qui ont travaillé lors de cette soirée : ceux de la 
Commission Supporters et les autres qui ont accepté de venir travailler pour 
renforcer l'équipe. 
Enfin, encore félicitations à tous nos joueurs qui nous ont offert un superbe match. Bravo au 
coach, aide coach, préparateur physique et kinés. 
 

BRIGITTE RESPONSABLE COMMISSION SUPPORTER 

Cette montée, c'est l'aboutissement après 
toutes les bonnes saisons qu'on a pu faire ces 
dernières années. C'est une forme de 
récompense de nos efforts sur le terrain et pour 
toutes les personnes qui gravitent autour de 
l'équipe (supporters, bénévoles, dirigeants, 
sponsors...) qui nous soutiennent et qui font 
que tout cela soit possible.  
Ces deux matchs de barrage sont à l'image de 
ce que l'on a montré cette saison et les 
précédentes. On a été solidaire dans les bons et 
les mauvais moments. Finir à 10 pts chez eux 
c'était un peu dur à encaisser mais on savait que tout serait jouable. Le match retour est sans 
doute le plus gros match que j'ai vu à Villoutrey. L'ambiance, le scénario du match et le happy 
end, tout y était. Un grand merci à tout ceux qui ont cru en nous et qui sont venus nous 
encourager car sans eux il était difficile d'imaginer qu'on puisse renverser la situation comme on 
l'a fait. D'ailleurs, ça fait vraiment plaisir d'avoir vu Christophe, Yazid et Phil, d'anciens joueurs 
de l'équipe, dans les tribunes, ils méritent d'être associés à cette victoire pour tout ce qu'ils ont pu 
nous apporter quand ils étaient là. 
Ce 9 mai 2009, c'était aussi le dernier match d'Olivier et Gildas (même si on ne sait jamais, ils 
ont montré qu'ils avaient encore des jambes). Ils terminent sur un match énorme et une montée, 
c'est une sortie par la grande porte pour deux grands joueurs, merci à eux. 

WILLIAM 

Ce que je retiens du match aller, c’est 
l'ambiance qu'il y a eu tout le week-
end. On connaissait tous l'objectif de 
faire un résultat à Souffel. 
Mais avant ce match on a su profiter 
de notre déplacement chez les parents 
de Mika Delay pour commencer 
(merci a eux !). Ensuite, on se sentait 
plutôt serein. Ça a d’ailleurs été le cas 
toute la saison de toute façon ... 
Ce match a été dur physiquement 
pour nous, les intérieurs, et c'est là 
que s'est fait la différence par rapport 
au match retour. 
On a su gagner à la maison la bataille du rebond. Ensuite, le 
match du 9 a été euphorique, par le public, l'intensité du match, 
les crampes de Jo, la prolongation, et puis l'explosion de joie ... 
Ça a  été fabuleux , un très grand souvenir … 
Merci à toute l'équipe, les coachs, les équipes dirigeantes, et 
aux bénévoles pour cette saison de fou. 
 
BENOIT 
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Ce match ne s'effacera pas de nos mémoires, comment 
oublier cette fin de saison incroyable? Personnellement, il 
s'agit de ma première montée. Je souhaite à tout 
basketteur de vivre des moments aussi intenses. 
Remporter la première place du championnat une 
deuxième année de suite était déjà chose improbable, 
mais la montée en plus whouaou ! Quel meilleur cadeau 
offrir à nos anciens, 
Olivier et Gildas ?!!!!  
Cette montée fut possible 
grâce au public de 
Villoutrey. C'est la 
première fois que je vois 
la salle dans une telle 
furie !!!  
Sur le terrain, nos 
supporteurs nous ont 
réellement fait vibrer. 
Merci à tous pour cette 
soirée du 9 mai 2009 qui 
restera un de mes 
meilleurs moments de 
basket. 

C’est énorme  pour un joueur de vivre un moment pareil. 
Le 11 mai 2009 restera une date exceptionnelle pour 
moi : cette montée en national 1, ce public, cette 
ambiance ... Malheureusement la 
trajectoire, depuis deux jours, ne 
se montre pas réjouissante du 
côté de la mairie. Le club travail 
dur depuis des années. 
Franchement, j’ai peur pour le 
club car je pense que joueurs 
dirigeants et supporters ne 
comprennent pas  cette décision. 
 
Je suis dégouté … 
JOHAN   

UN GRAND 
MERCI A 



L É O C A N A R D  :  E T O I L E  D ’ O R  S A I N TL É O C A N A R D  :  E T O I L E  D ’ O R  S A I N TL É O C A N A R D  :  E T O I L E  D ’ O R  S A I N TL É O C A N A R D  :  E T O I L E  D ’ O R  S A I N T ---- L É O N A R D  A N G E R SL É O N A R D  A N G E R SL É O N A R D  A N G E R SL É O N A R D  A N G E R S     

 

C'est tout simplement une montée en N1 qu'on est pas prêt d'oublier.  
Le match aller, on était un petit peu amoindri au niveau de l'effectif, ce qui ne 
nous a pas empêcher de réaliser un gros match. On avait les moyens de gagner ce 
match à l'extérieur, 10 points d'écart était cher payé.  
Le match retour, il ne fallait pas réaliser la même entame de match que contre 
Prissé Macon l'année dernière. On a pris les devant d'entrer de jeu pour ne plus 
lâcher cet avantage. On était vraiment motivé. On avait combler notre retard à la 
mi-temps.  
Avec un public bruyant comme il l'a été, on ne pouvait pas perdre ce match.  
On ne pouvait pas rêver meilleur scénario avec cette prolongation. C'était 
vraiment un moment magique, crispant du début jusqu'à la dernière seconde du 
match.  
Toute l'équipe s'est vraiment donné à fond, je suis vraiment fier de ce que l'on a 
accompli.  

THIBAULT  

Tout s'est déroulé comme dans un rêve car pas mal de petits soucis me faisaient un peu douter en ce début d'après midi. 
Pour les minimes filles, nous avions déjà deux blessées, une qui revenait tout juste et pour couronner le tout, une dernière qui se blesse pendant le match... 
Nous menons de peu à la mi temps et les filles ne sont pas encore rentrées dans le match. Frustration à ce moment de la partie.  
Heureusement que les parents et les autres supporters du club avaient fait fort pour nous aider sur cette 1/2 finale. Véritable 6ème homme ils nous ont 
aider à surpasser ces blessures. Et une fois les petits détails assimiler par mes joueuses, et bien tout s'est très bien passé, jouant plus vite et avec plus 
d'intensité que nos adversaires. Les filles peuvent exploser de joies, juste le temps de saluer les officiels et de féliciter les filles, et je dois les laisser fêter 
ça.  
 
Aussitôt la fin du match direction Saint Nazaire avec les joueurs de l'équipe 2 pour cette autre 1/2 finale haute en couleur. 8 joueurs seulement présent 
avec notre capitaine Alexis Hervy qui n'est certains de jouer. Un strap "à l'indienne" pour voir si cela peut tenir et le voilà qui part pour l'échauffement. Je 
lui glisse dans le creux de l'oreille que quoiqu'il arrive il doit jusqu'au bout faire semblant de tenir sa place. Fin d'échauffement il est ok, et joue 38 
minutes, termine avec des crampes et dirige l'équipe comme il sait le faire. + 8 à la fin du match et à voir la joie des garçons et surtout celle de Julien 
Alehause qui a toujours couru après sans jamais la gagner, et bien cette équipe méritait d'aller jouer cette finale.  

Pendant toute la première mi temps le portable a porté de main, nous suivions l'évolution du score. Fred Cossé (ancien Léoanard) n'arrêtait pas de me demander le score !!!! 
Je pense que nous étions aussi stressé par le score que les supporters dans la salle. Mais aussi loin c'est pas simple. On est passé par toutes les émotions. Speech de mi temps, 
téléphone qui sonne, "+12, c'est terminé à nous la N1". 
On s'est tous regardé, "ils sont oufff !!!!, ils sont en N1 !!!". 
Alexis aura cette phrase qui résume tout : "on est pas venu ici pour rien, alors on gagne ce  match et on rentre faire la fête avec les gars". 
20 minutes plus tard, la victoire acquise, soulagement énorme.  
J'avoue qu'à la fin du match contre Avrillé, j'étais fatigué, mentalement fatigué mais empli d'une joie énorme. Le grand chelem tant espéré est là et on 
le sert dans nos bras. Énorme tout simplement.  
Et nous n'avons qu'un mot à la bouche, vivement que l'on rentre... 
 
 
On travail toute la saison pour vivre des moments pareils alors que dire de plus que ce week-end sera à marquer dans les livres d'histoire du club. Le 9 
mai sera pour moi une date particulière à n'en pas douter. Merci à tous les joueurs, parents, coaches et dirigeants.  
 
CLEMENT 

Match aller : nous sommes partis le vendredi après-midi en plein milieu du tournoi du club, mais l'esprit 
heureux d'aller en découdre malgré la longue route qui nous attendait. Nous avons été reçus le vendredi soir 
par les parents de John et de Mickael qui nous ont accueilli comme des rois (une bise à Tobtob au passage !). 
Nous avons eu droit à un vrai festin  avec notamment « le gratin » et un match d'Euroleague en guise de 
thème de soirée. 
Le lendemain, direction Strasbourg dans les minibus. nous sommes arrivés vers 18h dans la salle et il y avait 
déjà quelques spectateurs prêts pour le match. Une salle pleine, au final, et une bonne ambiance mais 
nettement moins bonne que la notre à domicile. Le match a été chaud jusqu'au bout avec la possibilité de 
quasiment gagner ce match mais également la lourde tache de ne pas prendre un éclat pour "ramer" ensuite à 
domicile. Bref, un match bien géré malgré notre absence au rebond. 
Après le match, nous nous sommes séparés par minibus avec ceux qui rentraient directement (dur dur!) et 
nous qui nous sommes arrêtés chez nos hôtes de la veille ayant été tellement bien reçus. 
Nous sommes rentrés le dimanche, en début d'après-midi, frais comme des gardons !! 
Match retour : le stress montait un peu avant le match même si nous étions tous très confiants car conscients 
que cette équipe était à notre portée. Le match l'a d'ailleurs très bien démontré, avec une ambiance de folie 
qui nous a permis de nous transcender et nous faire 
oublier la fatigue et les douleurs accumulées … (n'est-ce 
pas Johan ?). La tension était à son comble car nous 
sommes vraiment passés tout près de l'élimination à la fin 
du temps réglementaire mais, une fois encore, le public 
nous a poussé comme un seul homme et nous avons 
touché la plénitude avec cette dernière interception qui 
nous emmène en N1. 
Un grand bravo à tous les joueurs, tous les supporters, 
tous les dirigeants, tous les bénévoles et à tous ceux qu'on 
oublie. 
merci à tous!!!!   
ALEXANDRE 

La soirée du 9 mai, je l'ai vécue de loin, puisque j'étais au 
mariage de ma sœur dans le Nord. 
Sincèrement j'avais confiance 
dans l'équipe pour réaliser 
"l'exploit". Nous avons réussi 
tout au long de la saison à faire 
face aux nombreuses blessures, 
donc il n'y avait pas de raison 
pour que cela ne passe pas cette 
fois-ci. 
J'ai donc suivi le match de loin 
par l'intermédiaire de "Momo" 
qui m'a envoyé 24 textos (merci 
à lui et je ne sais toujours pas 
comment il a fait). J'étais donc 
tendu, et ma famille qui suivait 
le déroulement autour de moi 
était également très stressée 
(mon beau frère a d'ailleurs fait 
la remarque suivante : "c'est mieux que si on y était" (bon, faut 
peut-être pas abuser mais c'est dire le stress). 
Ensuite on a donc pu fêter les 2 évènements comme il se doit !!! 
Mais la fête n'était pas finie. Le lendemain, à notre grande 
surprise, un bon groupe de joyeux lurons (partenaires, amis, 
supporters …) nous attendaient, Claire, notre petit Sören - qui 
dormait dans les bras de sa maman — et moi, à la descente du 
train (et cela malgré l’heure tardive à la gare d'Angers) malgré 
un train arrivant à 00h30 avec une heure de retard, pour nous 
accueillir chaleureusement. 
Quelle joie et quelle émotion !!! Merci donc à ceux qui étaient 
présents et ceux qui auraient souhaité l'être.  
 
DAMIEN 
 



Bilan sportif  : résultats, ambiance, évolution, … 
 
Véritable paradoxe pour cette équipe dont peu connaissent l'existence : 80% 
de victoires à l'instar de l'équipe 1, mais une moyenne de 1,3 spectateurs par 
match à domicile ! Malgré l'absence d'un entraîneur-coach, l'équipe a bien 
bossé en première phase avec des entraînements préparés par Mickaël. Et une 
bonne cohésion travaillée dans les bouffes d'après entraînement a permis de 
rester soudé dans les moments difficiles et de remporter plusieurs matches sur 
le fil. Résultat : invaincus en première phase ! 
2009 a été plus difficile avec un manque d'assiduité, de rigueur (horaires, 
échauffement, autocontrôle) et de forme qui se sont payés avec des résultats en 
dents de scie, avec 4 défaites 

Objectifs, perspectives 
 
Pour l'année prochaine, l'équipe recherche un entraîneur prêt à accompagner 
un groupe sympa qui souhaite allier basket plaisir et compétition. 

Eventuelles anecdotes concernant l'équipe 
 
L'équipe remercie spécialement Thomas Apert qui nous a plusieurs fois 
dépannés pour la table de marque : félicitation pour son Léonard bien mérité  

Mickaël 

 

Après une saison 2008/2009 "presque parfaite" : coupe de l'Anjou et 
montée en DF 1, nous nous attendions évidemment à une saison plus 
difficile. 
Cela fut donc le cas mais pas vraiment de la manière dont on s'y 
attendait : 
En effet, au niveau du championnat, l'équipe termine 1ère avec 19 
victoires et 3 défaites et un écart moyen d'environ 19 points par 
rencontre. 
Donc à part un petit passage à vide en décembre et au début janvier, 
l'équipe a montré qu'elle méritait largement sa première place et la 
montée en Régionale 3. 
 
La grosse déception est évidemment la défaite par pénalité en coupe 
de l'Anjou.  
Effectivement le basket adopte régulièrement des règles étranges 
qui ont parfois le don de décourager les plus grands fans de ce 
sport ... chaque compétition a des règlements bien spécifiques que 
l'on a donc plutôt intérêt à connaître sur le bout des doigts car 
parfois ils ne répondent pas vraiment à la logique sportive.  
Hélas nous avons oublié un peu naïvement ce principe de base 
applicable à notre cher comité départemental de basket. Ainsi notre 
erreur a été de faire jouer en 1/8ème de finale de Coupe de l'Anjou, 
alors que nous avions une joueuse blessée, une joueuse de l'équipe 2 
(qui s'entraînait et jouait régulièrement avec l'équipe 1) alors qu'elle 
avait disputé le challenge de l'Anjou (compétition d'un niveau 
inférieur) avec l'équipe 2 qui était par ailleurs éliminée depuis 2  
tours. Logique ou pas, peu importe c'est interdit ! Pourtant, nous 
avions donc gagné de 16 points contre Loir BC (2ème de DF1) et 
grande "rivale" de la compétition !!! la pilule est donc toujours 
difficile à digérer pour les joueuses et les coachs. 
 
Maintenant il faut préparer l'avenir et continuer notre travail de  
"reconstruction" au niveau du secteur féminin. Car pour le moment il 
y a de nombreuses incertitudes au niveau de l'équipe 1 (comme 
chaque année), mais il y a aussi de nombreux espoirs au niveau des 
jeunes, notamment lorsque l'on voit les résultats très encourageants 
de toute la filière féminine, des mini-poussines aux cadettes, avec un 
encouragement particulier pour les minimes qui ont gagné les 1/2 
FINALE DE COUPE DE L’ANJOU 
Entraineurs Nicolas et Damien 

L es équipes qui montent 

Seniors 4 montent en départementale 2 

Seniors 1 filles montent en Régional 3  

Seniors 1 garçons montent en National 1  

BRAVO ET MERCI POUR CETTE BELLE SAISON ET POUR CE 
MATCH QUI A TENU TOUTE SES PROMESSES DOSSIER 
SPECIAL EN SUPPLÉMENT DU LEOCANARD AVEC PHOTOS  
POINTS DE VU ET RESSENTIS DES ACTEURS DE CETTE BELLE 
SAISON EN FIN DE SEMAINE 
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E quipes suite et fin……. 

Loisirs filles 
Seniors 2 filles 

Entraîneur Céline RAYE 
L’équipe féminine des loisirs a démarré cette année avec 7 filles. Elle a été 
ensuite renforcée par 4 mamans de joueurs du club ainsi qu’une jeune 
Toulousaine. Compte-tenu de leurs contraintes familiales et professionnelles 
(mais aussi l’attente d’un heureux évènement pour Clémence), il est difficile 
d’avoir le groupe de 12 joueuses au complet. L’entraînement et les matchs ont 
lieu le lundi soir à partir de 20h45 ou dans la semaine lorsque les matchs sont à 
l’extérieur.  
 
Le niveau est très hétérogène avec des débutantes et des expérimentées. Les 
placements, les déplacements, la vision du jeu ne sont pas toujours évidents pour 
les nouvelles. Heureusement, les anciennes sont de bon conseil et échangent leurs 
expériences pour les rassurer. Mais elles sont parfois maladroites elles-mêmes ! 
 
Les joueuses sont vraiment sympathiques et l’ambiance est très bonne. La 3ème 
mi-temps dure parfois plus longtemps que le match entier ! Le repas de Noël fut 
mémorable. Au menu : foie gras de canard, petits-fours, saumon fumé, tout cela 
accompagné d’un bon vin blanc … pour terminer sur de délicieux desserts 
préparer par notre pâtissière Marie qui va bien nous manquer l’année prochaine ! 
 
Responsable d’équipe Céline LIGNEL 
Un  grand merci à Céline pour ses entraînements pas toujours faciles dans un 
groupe hétérogène. Équipe exceptionnelle primée de deux LEONARD cette 
année  (bravo à Nadège et Valérie) 
 
 

Entraîneur Élodie GALLARD 
Une année sportive qui s'achève bientôt mais qui fût 
bien enrichissante. Depuis cette année j'entraîne et coach 
l'équipe seniors 2 filles qui évolue en DF3. Les résultats sont 
satisfaisants : nous sommes en haut de tableau. Le pari n'était pas 
gagné car la moitié de l'équipe est composée de cadettes qui montent 
seniors. Il fallait donc intégrer ces jeunes au sein des quelques 
joueuses restantes de l'année précédente. Elles ont su gérer mes 
absences comme elles le pouvaient. Merci à Laetitia qui a pu 
prendre ma place de coach lorsque je jouais en même temps. Il faut 
quand même souligner qu'avec plus de rigueur et de motivations 
pour certaines nous pourrions êtres encore mieux classées.  
  
Merci aux parents et joueuses d'avoir respecté le planning des 
transports, de la tenue de la table de marque ainsi que la préparation 
des gâteaux de fin de match.  
  
L'équipe a su jouer le jeu jusqu'au bout malgré les 
affinités différentes. Nous avons pu faire une bouffe après 
l'entraînement avec remise de cadeaux personnalisés. Une raclette-
partie a été organisée sans oublier l'Apéro. Et pour clôturer la soirée 
nous sommes sortie en boite de Night. Même si Christelle, la 
doyenne de l'équipe, n'a pas suivi, nous avons passé un agréable 
moment.  
  
Petite anecdote : Nous partions jouer à Chavagnes les Eaux. 
Jennyfer était de déplacement avec le papa de Laurène et d'Hélène. 
Je choisis de monter dans la voiture de Jenny. C'est bien connu, 
Jenny a de la bonne musique dans sa voiture. Tout le monde suivait 
le mouvement et puis, Jenny ayant bien appuyé sur le champignon, 
elle avait pris de l'avance. Arrivé à un carrefour, je dis à Jenny d’y 
aller tout droit car je connaissais la route. Mais au moment où je vis 
« Doué la fontaine - 5 km », je me dis qu’il y avait un problème. 
Résultat, nous avons dû prendre une sortie, n'ayant ni carte ni Gps. 
On a fait au feeling mais on est quand même bien arrivé à l'heure … 
un bon moment après les autres qui se demandaient où l'on était.  
   

Entraineur Mohammed GHANAY 
« Je suis arrivé en septembre. Je ne connaissais aucun des joueurs de l'équipe que j'allais coacher. J'ai appris à les connaître. Ils ont chacun un caractère 
et un jeu très différent. J'ai vraiment pris du plaisir à les coacher toute l'année malgré les autres problèmes que j'ai pu avoir avec le Club. 
Tout ce qui m'a poussé à les coacher jusqu'à la fin de la saison, c'est que je tiens aux enfants et j'apprécie aussi beaucoup les parents. Pour tout résumer, 
j'ai adoré cette année avec l'équipe 2 des mini-poussins ; ils ont fort évolué depuis le début de la saison. Parfois, les défaites ont été bénéfiques pour 
l'évolution des joueurs. 

"Responsable d’équipe Isabelle Morin 
C'est toujours avec plaisir que je les regarde évoluer sur le terrain ! Ces petits bonshommes (et c'est peu dire pour certains... lol !) 
y mettent toute leur énergie et gardent le même enthousiasme quelque soit l'issue du match. 

SUITE ET FIN DE LA PRESENTATION DE NOS 32 EQUIPES DE LA SAISON 2008/2009  
MENTION SPECIALE POUR LES SENIORS FILLES 1 POUR LA MONTEE EN R3,  et AUX 
SENIORS 4 GARCONS POUR LEUR MONTEE EN DM2.  
 
LORS DE LA PREMIERE PRESENTATION DES PETITS, LE MECHANT REDACTEUR A 
OUBLIE LES MINIS-POUSSINS 2. POUR SE FAIRE PARDONNER,  LEO LEUR A FAIT LA 
SURPRISE DE VENIR LES ENCOURAGER. 

Lors de leur dernier match, parents, joueurs et coachs ont joué (faute d’équipe 
adverse qui n’était pas venue) en compagnie de LEO.  UN GRAND MERCI A 
MARC POUR SA GENEROSITE. 



Lorsque l’on naît dans une famille qui a le virus du basket 
Il est difficile de ne pas être contaminé et d’y échapper. 
 
C’est ce qui est arrivé à cette jeune femme qui aurait pu choisir la danse ou le poney 
Mais non, à force d’entendre parler de ballon et de panier 
Elle est tombée rapidement sous l’emprise de ce virus qui la gagnait 
Elle a foulé les parquets sous le regard protecteur de sa maman 
Tout en essayant de  suivre les conseils avisés de son cher papa 
Et les commentaires de son frère basketteur lui aussi. 
Elle a gravi tous les échelons de joueuse en n’oubliant pas bien sûr de coacher et d’entraîner 
Et puis le grand amour est arrivé ! Mais évidemment ce n’était pas un footeux, c’était bien sûr 
un basketteur, comment pouvait-il en être autrement ? 
Mais lui, il en avait fait son métier, alors, elle est devenue épouse de joueur 
Et puis après un périple dans l’hexagone, elle est revenue au bercail 
Dans le club cher à son enfance. 
Ses trois enfants pratiquent eux aussi le dribble et même si elle a repris le basket tout en 
détente, elle est entrée dans le bureau et s’est rapidement trouvée une tâche dont elle s’acquitte 
parfaitement depuis quelques années. 
Un poste à responsabilité comme on dit et là elle ne peut pas faire mieux puisqu’elle est 
responsable des responsables d’équipes. 
Alors ce Léonard est en quelque sorte un passage de témoin entre elle et son papa qui a 
souhaité quitté la présidence cette année ! 
 
Vous l’avez donc tous deviné vos applaudissements à  NADEGE ALLINEI  

 
C’est une femme qui va avoir l’honneur d’être notre prochaine nominée 
C’est toujours un dilemme de faire un choix parmi toutes les bonnes volontés 
 
Nous avons la chance à Saint Léonard d’en avoir un formidable vivier 
Et chacun d’entre vous pourra prétendre à cette récompense dans les futures années 
 
Celle qui va être maintenant récompensée a fait comme beaucoup d’autres parents 
Elle a accompagné ses enfants et du bord du terrain elle prodiguait ses encouragements 
 
Puis au fil des années, cette femme débordante d’énergie et de volonté 
S’est naturellement impliquée petit à petit pour prendre des responsabilités 
 
Elle s’acquitte avec sérieux de toutes les tâches qu’on lui a confiées 
En particulier de la responsabilité d’équipe depuis 5 ans avec beaucoup de disponibilité 
 
Cette cérémonie est un privilège car elle nous permet de mettre dans la lumière  
Ce bénévolat de l’ombre qui est une véritable richesse dont notre club est le plus fier 
 
Nous sommes donc heureux de pouvoir l’honorer et l’encourager 
En offrant ce nouveau Léonard à notre prochaine nominée 
 
Mesdames et Messieurs, j’appelle les bravos du plus jeune au plus ancien 
Pour accueillir dans le cercle des « Léonardisés » Valérie JAMIN 

 
L’homme que nous allons avoir le plaisir de récompenser maintenant 
Est arrivé dans notre club par l’intermédiaire d’un ami il y a environ 5 ans  
 
Il s’est investi dès sa premier année pour d’abord entraîner 
Puis sans faire de bruit, il a accompli avec sérieux toutes les tâches qu’on lui a 
confiées 
 
Fervent bénévole pendant les tournois du club il est toujours prêt à donner un 
coup de main 
Aussi bien au Pro Star que pour conduire un mini bus pour emmener notre 
équipe première 
 
Il fait partie des gens discrets qui ne se mettent jamais en avant 
Mais qui travaillent sérieusement comme beaucoup d’entre vous ici présents 
Alors il est certain que ses copains ne manqueront pas de l’accueillir sous leurs 
bravos 
Mesdames et Messieurs, ce Léonard mérité est pour  Manu PRAUD 

 

Notre prochain nominé a signé sa première licence il y a déjà quelques saisons 
Depuis, on peut dire qu’il n’a pas arrêté de gravir les échelons 
 
Lui aussi, comme tous nos jeunes, il ne s’est pas contenté de jouer 
Il a eu cette envie naturelle de prendre très tôt des responsabilités 
 
Il faut dire que sa famille depuis deux générations lui avait montré le chemin 
Alors dans cette continuité, il n’a jamais hésité à donner un coup de main 
 
Il n’est pas rare de voir son nom sur des feuilles de matches 
Pour remplacer au pied levé des arbitres convoqués et absents  
 
Toujours présent dans les manifestations pour apporter son aide 
Il participe depuis deux ans à l’encadrement des cadets 
 
Il fait lui aussi partie de ces bénévoles qui savent se montrer discrets 
Mais cela ne l’empêche pas d’être toujours disponible sans jamais rechigner 
 
Depuis deux années, il prend du plaisir à animer les matches de l’équipe première 
Une tâche pas toujours évidente mais dont il s’acquitte fort bien 
 
Vous avez tous deviné ce représentant de notre jeunesse dont nous sommes fiers 
Aussi je vous demande d’accueillir comme il se doit  Thomas APERT 
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2003 ! C’est l’année de son arrivée dans notre club ! 
Lui qui a côtoyé le niveau pro aussi bien en tant que joueur qu’en tant 
qu’entraîneur, il s’est lancé un défi en venant rejoindre notre modeste club amateur 
de  
St Léonard ! 
Beaucoup effectue le trajet inverse et ce n’est pas évident d’appliquer des 
méthodes rigoureuses qu’exige un niveau pro à un niveau inférieur. 
Lui, a su parfaitement s’adapter. Il a gardé la même rigueur, le même 
professionnalisme et il a su se faire adopter par les joueurs et aussi les dirigeants. 
Il a gardé cette simplicité d’homme qui fait qu’il a su se mettre à la portée du 
moindre bénévole. Il sait ce que veut dire le mot respect et il n’y a pas un seul 
dirigeant ou joueur qui me contredira. 
Il est de ceux qui pensent qu’il y a un temps pour travailler et un temps pour jouer. 
Côté travail, on ne peut que se louer de ses services. Il a su tirer le maximum des 
qualités de chacun de ses joueurs pour les faire progresser au fil des années. 
Personne n’aurait parié un €uro sur certains de ses choix. Lui a toujours cru en ses 
convictions et il est allé jusqu’au bout de ses idées. 
Personne d’autre avant lui n’avait pris le risque de faire confiance aux jeunes, lui a 
réussi son pari. 
Dans son recrutement, il a toujours conjugué la qualité technique des joueurs avec 
leur état d’esprit et leurs qualités morales ! Résultat : depuis 6 ans qu’il est là, tous 
les nouveaux joueurs ont su s’adapter facilement et ont surtout fait l’unanimité 
auprès de tous. 
Arrêtons un instant les éloges pour vous dire également que c’est le champion du 
téléphone, qu’il a un carnet d’adresses énormes, qu’il doit avoir les yeux fatigués 
de revoir les vidéos, qu’il est le champion de la chansonnette paillarde, je précise, 
qu’il y aurait un nombre incalculable d’anecdotes à raconter sur lui lors de nos 
retours de déplacement, que cela n’a pas toujours été simple avec son Président, 
etc… il faudrait un livre pour parler de lui et ses joueurs sont mieux placés que 
quiconque pour raconter cet homme qui vit au rythme du basket et qui a su créer 
dans notre équipe un véritable collectif aussi bien sur le terrain qu’en dehors. 
Personnellement, en tant que co-responsable de l’équipe 1ère avec mon ami Olivier, 
j’aurai beaucoup appris à son contact tant du point de vue humain que du point de 
vue sportif. 
En tout cas, que dire d’autre d’un homme qui a amené notre équipe 1ère pour la 
seconde année consécutive à la première place de Nationale 2 comme aucun autre 
entraîneur n’aurait pu le faire avec l’effectif dont il disposait et dont il a su tirer au 
maximum la quintessence ! 
Chapeau bas Mr HENRY ! 
Vous allez avoir la joie de recevoir ce LEONARD D’HONNEUR des mains de 
celui qui a souhaité de tout cœur vous le décerner, votre Président,                    
Louis BLANVILLAIN. 

LA CEREMONIE DES LEONARDS EXISTE DEPUIS PLUS DE 20 ANS POUR 
RECOMPENSER LES PERSONNES LES PLUS MERITANTES DU CLUB. 
GRANDE NOUVEAUTE CETTE ANNEE  LES RECOMPENSES ONT ÉTÉ 
DISTRIBUEES LORS DU DERNIER MATCH DE LA SAISON A L’OCCASION 
DUQUEL UN REPAS A ÉTÉ ORGANISE (PLUS DE 300 PERSONNES).  UN 
GRAND BRAVO A  NADEGE, VALERIE, MANU, CHRISTOPHE  ET THOMAS 
POUR LEUR LEONARD BIEN MERITE (merci a Alain pour les textes) 
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Q 
UE SONT-ILS DEVENUS ? 

Peux-tu te présenter en quelques mots, et nous remémorer ton parcours au club ? 
Martiniquais d'origine, je mesure 1m93, je joue au poste 3-4. 
Surnommé « l'homme volant », je suis timide, blagueur et feignant. 
Je suis resté 2 saisons à Saint-Léonard de 2006 à 2008, 1er du championnat N2, finaliste de la coupe de France. 
 
Parle-nous de ton nouveau club. Comment s’est passé l’intégration ? 
Mon intégration se passe bien car c'était mon ancien club et je connais tout le monde. Le plus important c'est que je joue 
avec mon petit frère, on est une bande de potes. 
 
Quelles sont tes meilleurs souvenirs au club et tes plus grands regrets ?  
Meilleurs souvenirs : 
- Avoir connu les gars de St-Léonard. Franchement, c'est à vivre dans la carrière d'un basketteur. Il y a des gars vraiment 
dingues (Martin, Alex, John, Jo…). Ils m'ont apporté énormément. 
- Ma demi-finale de Coupe de France face à Denain. 
- Me faire dorloter par les kinés, encore merci à eux ( ils ont eu du boulot avec moi !). 
- Dormir sur le canapé de Martin, les soirées avec Jo, les trajets voiture avec le coach (lui il est fou !). 
 
Mon plus grand regret : 
Avoir quitté les gars, j'aurais aimé poursuivre l'aventure avec eux. 
 
Petit mot a tes anciens coéquipiers : 
Ne changez pas, et merci pour l'ambiance apportée ! 

PHILIPPE  VALLEJO 

PETITE PRESENTATION 
Marie Paule a commencé le basket en 1965 /1966 à ESSL jusqu’en 1979, puis est repartie du club 
pour des raisons professionnelles. Elle est revenue de 1989 à 2000 et a entraîné des poussines quelques 
temps. Elle fait partie de la commission loisirs depuis 2000. 
Brigitte Blanvillain a commencé le basket à l’UA Saumur à 12 ans. Elle a fait la connaissance de 
Claude en 1974, ce qui, par amour, l’a amenée à signer à Saint-Léonard en 1975 jusqu’en 2000. 

Brigitte Pellier a commencé à jouer aux Ponts de Cé à 12 ans,  puis a signé au club en 1975 jusqu’en 1994. Elle a été responsable d’équipe lorsque ses enfants 
jouaient. Elle tient la trésorerie du club depuis 1994 et fait également partie de la commission loisirs. 
a signé au club en 1958 et a joué au basket jusqu’en 1993. Il est responsable de la commission loisirs depuis 1972.  Il a entraîné l’équipe de son fils de 1986 à 
1989 et est responsable de l’équipe 1ère depuis  plusieurs années. 
Claude Blanvillain  a eu 41 licences au club non stop de 9 ans à 50 ans. Il est entré dans le bureau du club en 1972 jusqu’en 1994 (en tant que Trésorier de 
l’Etoile d’Or et vice-président du club. Il a aussi managé les filles pendant 2 ans. 
SOUVENIRS SPORTIF 
Pour Brigitte B. et Brigitte P. c’est la finale du Chalenge de l’Anjou en 97/98, le tournoi Uzerche qui durait trois jours. Pour les garçons et aussi pour les filles, 
c’est surtout leur montée en région, en 1972 à Jallais où 2 cars de supporters avaient fait le déplacement. Ce fut pour eux un  grand moment sportif et aussi de 
troisième mi-temps mémorable et une montée bien arrosée … Il y avait aussi les tournois de l’Ascension ou St-Joseph de Porterie (près de Nantes) très 
intéressant  mais pas que  sportivement. C’est aussi un terrain en terre battue à Marigné : le vestiaire était une ancienne étable où l’on mettait ses vêtements 
dans les mangeoires. C’est aussi cette fameuse journée de match à Doué la Fontaine où il pleuvait des cordes au point qu’il fallut installer la table de marque 
dans la voiture du grand père d’Alain et Claude, une JUVA 4 Renault. 
SOUVENIRS DE RENCONTRES 
Le premier entraîneur officiel, Gilbert Croix en 1973, Fernand Chevreul qui marquait des paniers lors des entre-deux lorsque ceux-ci se faisaient 
en tête de raquette, ou Philippe Bertheau joueur très adroit. Et en tant que bon joueur et animateur de soirée, Bernard Gachignard. Enfin le grand 
souvenir et rêve d’Alain, c’est d’avoir passé une soirée a discuter en compagnie de son idole sportive en tant qu’entraineur et surtout joueur au 
nom d’Alain Gilles, lors d’une soirée d’un tournoi de l’Etoile d’Or.  Cela s’est passé dans la célèbre boîte de nuit « l’Ecu de Bretagne » en 
compagnie de Philippe Zaniel et Jacques Monclar. Pas mal ! 
LA VIE DU CLUB 
C’était encore les années durant lesquelles une grosse partie des licenciés venaient du quartier. C’était la franche camaraderie entre gars et filles qui venaient se 
supporter mutuellement et surtout faire la fêtes ensemble lors des troisièmes mi-temps dans le foyer de Villoutreys dont ils regrettent tous sa démolition. Grand 
souvenir aussi des tournois de l’Ascension qui étaient, qui étaient non seulement une grande fête mais aussi la kermesse du quartier. Sans oublier les mises en 
bouteilles de début de saison, les rallyes organisés par le club avec ses énigmes, ses chalenges et déguisements. 

PROJET DE LA MAIRIE 
Le mariage entre l’ABC et le club. Ils sont tous contre, les deux club n’ont pas la même identité, pas la même histoire, surtout pas la même culture, et pas non 
plus la même âme. 
 

 

S ouvenirs Souvenirs 

Alain et Claude sont 
assis au centre,  
Brigitte et Marie-Paule  
n°9 et 11 

 SAISON 1976 / 1977   SAISON 1974 / 1975  



Mot de présentation. Quand ? Comment ? Pourquoi ? 
 
 
Je suis arrivé à l’EOSL il y a 11 ans par l’intermédiaire de mes sœurs. Avant? j’ai fait du foot mais ça ne me plaisait 
pas. Depuis je n’ai plus quitté le club. 
 
 
Tu t’es engagé dans la voie de l’arbitrage. Depuis quand ? Quelles ont été tes motivations ? 

 
J’arbitre depuis que je suis en poussin. Cela fait maintenant 7 ans que j’arbitre. Mais j’ai vraiment commencé en 
benjamins où là j’ai arbitré 20 matches par saison. Ma 1ère fonction arbitre de club à 14 ans. Mes motivations ont 
été l’envie d’apprendre et tout ce que l’arbitrage amène au niveau humain. 
 
 

Tu es également joueur de cadets 2, la transition joueur-arbitre est-elle difficile ? En quoi ? 
 
Il n’y a pas vraiment de difficulté, mais il y a le changement au niveau du sérieux et du changement en rapport avec l’importance du rôle que l’on joue sur le match. Le 
contrôle de soi est plus difficile en tant qu’arbitre qu’en tant que joueur. Le calme est la principale qualité d’un arbitre pour moi. 
 

En tant que joueur ton comportement vis-à-vis des arbitres a-t-il changé depuis que tu t’es lancé dans l’arbitrage ? 
 
Oui, mais il y a encore quelques réflexions qui traînent dans le match. Aujourd’hui je dirais qu’il y a du respect en plus et c’est plutôt des dialogues qui s’installent entre moi 
et l’arbitre. Cela me vaut le rôle d’intermédiaire entre mes coéquipiers et les arbitres pendant les matchs. 
 
Penses-tu que le fait d’être joueur soit un avantage ou un handicap dans la gestion des matchs pour un arbitre ? En quoi ? 
 
Certes l’arbitrage prend du temps mais en général les convocations d’arbitrage ne tombent pas en même temps que mes matchs. Ce point là a consolidé mon choix de 
devenir arbitre, je trouve cela important. 
 
Quels sont tes ambitions en termes de niveau pour arbitrer ? 

 
Je compte monter en région rapidement dans 1 ou 2 ans, dès que j’aurais mon permis. Après on verra, c’est déjà bien. 
 

Quels sont les différents échelons à passer ? Comment se déroule la formation  des arbitres? 
 
Personnellement, je conseille de faire la formation d’arbitre de club et ensuite de faire la formation d’arbitre officiel départemental. Ensuite, il y a une autre formation 
pour passer en régional. Les formations se déroulent sur 2 week-ends. Entre les 2 stages il y a des matchs de parrainage. Les formations sont axées sur la pratique plus 
que sur la théorie. 
 
Comment se passe les examens ? Est-ce difficile ? 
 
Il y a un examen écrit basé sur deux parties : 1 qcm et des questions sur la base du basket, les règles basiques. Ensuite il y a l’examen pratique, nous sommes avec un 
autre stagiaire et nous sommes supervisés et notés sur le match officiel. L’écrit est simple mais la pratique dépend de plusieurs choses : le niveau de jeu et le partenaire 
avec qui on arbitre. 
 
Quelles relations as-tu avec les autres arbitres officiels du club ? Que souhaiterais-tu voir mis en place pour soutenir la formation des arbitres à l’EOSL ? 

 
Mes relations avec les arbitres du club sont bonnes. Je souhaiterais qu’il y ait des efforts de faits pour la formation et que les arbitres ne fassent qu’arbitrer mais qu’ils 
prennent conscience de l’importance de la formation. Personnellement, j’ai organisé une journée d’apprentissage que je renouvellerai l’an prochain. Je souhaiterais aussi que 
les jeunes arbitres du club soient convoqués sur des matchs avec nous pour qu’ils apprennent. 
 
 

Quelles questions aurais-tu aimé que l’on te pose ? 
 
Je voudrais dire que les principales qualités d’un arbitre sont : le calme, le respect et rester neutre. Ensuite, pour moi, cette fonction m’a apporté dans la vie un meilleur 
contrôle de soi, d’être plus réfléchi, plus mûr et le fait de s’impliquer dans quelque chose « jusqu’au bout » est très important. 
 
PS : Le week-end dans la salle j’entends des spectateurs et des joueurs (joueuses) critiquer l’arbitrage mais quand on leur propose des formations internes au club, ces 
personnes sont absentes sans motif valable. J’invite ces personnes à venir ou bien arrêter de critiquer les arbitres. 
Ces personnes gâchent ce que l’on appelle le sport et plus particulièrement le basket. Merci 

D EVENIR ARBITRE PETIT DERNIER D’UNE FAMILLE EXCEPTIONNELLE, KEVIN EST ARBITRE OFFICIEL 
DEPUIS PLUS D’UN  AN AU CLUB. LEO LUI A POSE QUELQUES QUESTIONS  AFIN DE 
MIEUX FAIRE COMPRENDRE LE ROLE D’UN ARBITRE. MEME SI LE CLUB EST, CETTE 
ANNEE, EN  CONFORMITE (LE CLUB DOIT AVOIR LE MÊME NOMBRE D’ARBITRES 
QUE D’EQUIPES ARBITREES OFFICIELLEMENT) IL S’INQUIETE  POUR L’AVENIR  ET 
JOUE SUR LE RÔLE  DE FORMATIONS POUR TROUVER DES CANDIDATS, ALORS SI 
VOUS ÊTES INTERESSES N’HESITEZ PAS, CAR ARBITRER C’EST JOUER AUSSI ... 
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KEVIN, MARION, ET ALAIN (ARBITRES DU CLUB ) ONT ORGANISE, DEBUT AVRIL, DEUX STAGES D’ANIMATIONS POUR 
AIDER LES JEUNES SUR LA PRATIQUE DE L’ARBITRAGE. 
15 STAGIAIRES ONT PARTICIPE A CE STAGE ET, SUR LES 15, DEUX VEULENT FAIRE LE STAGE DEPARTEMENTALE (code de 
jeux + arbitrage en doublon). L’ANNEE DERNIERE, EVA AVAIT FAIT LE STAGE MAIS ELLE S’EST BLESSEE. ALAIN, RESPONSABLE 
DES ARBITRES DU CLUB, ESPERE LA VOIR CONTINUER. 
LE BUT DE CES STAGES C’EST INTERESSER ET DEVELOPPER LES JEUNES DU CLUB  A L’ARBITRAGE (OFFICIEL,  OU 
ARBITRE DE CLUB) 
NE PAS OUBLIER QUE SANS ARBITRES ... PAS DE MATCH ! 
 
PROCHAIN STAGE D’ANIMATION EN OCTOBRE 2009 
Merci 
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A  vos agendas 

NOS MINIMES FILLES SONT EN FINALE DE COUPE 
DE L’ANJOU  UN GRAND BRAVO A ELLE  LE MATCH 
C’EST LE  30 MAI 2009 A SAINT  BARTHELEMY 
VENEZ NOMBREUX A LES ENCOURAGER 
 
NOS SENIORS 2 GARCON JOUE EN FINALE DE 
COUPE DES PAYS DE LA LOIRE  SAINT BERTHEVIN 
A    21 H OO  LE 30 MAI VENEZ NOMBREUX LES 
ENCOURAGER 

Présente-toi en quelques lignes et redonne-nous ton parcours sportif ?  J’ai commencé le basket à Grez Neuville, La Rochelle, Andrézieu, Cholet Basket 
(espoir), Feurs Forez Basket puis Saint Leonard 
 
Pourquoi as-tu d’arrêter maintenant ? A cause de quelques problèmes Physique, et aussi un manque de temps, puis il faut bien arrêter un jour 
 
Avec du recul, quel souvenir gardes tu de ta carrière ?  
Principalement  des rencontres avec des personnes très intéressante et enrichissante, et aussi des voyages 
 
Si tu devais revivre une saison, un match ou même un entraînement, quels seraient-ils ?  
Mes 2 montées avec Saint Leonard et celle aussi avec Feurs ce sont des souvenirs inoubliable 
 
Et si vous deviez retenir un coéquipier ?  
Olivier Alinei  et Fabrice Blanvillain  en tant que personne et Etienne Prévin joueur exceptionnelle mais peu connu il a du arrêter sa carrière suite a un 
accident de voiture 
Tes meilleurs souvenir des saisons passées comme je l’ai déjà dit mes trois montées de grand moment 
Et le pire ? Ma saison à Andrézieu, des fois  je ne la cite même pas 
 
Et maintenant sportivement tu vas faire quelques choses ? J’ai deux choix et je ne sais vraiment pas,  j’ai toujours dit que je rejouerais dans mon club 
d’origine avec mon frère, j’ai aussi la possibilité de remonter équipe avec des copains  je vais voir…… 
 
As-tu quelques choses à rajouter……………………. Je suis heureux d’être passé au club, merci à tous pour les bons moments passés 

G ILDAS MERCI MONSIEUR 
UN GRAND MERCI A GILDAS  POUR LES ANNEES 
PASSEES SOUS LE MAILLOT DU CLUB, ,SAMEDI 
DERNIER LORS DU RETOUR DE BARRAGE C’ÉTAIT 
SON DERNIER MATCH A VILLOUTREY AVEC SES 
CAMARDES ET QUEL MATCH!  BONNE CHANCE POUR 
LA SUITE  
En fait si vous voulez faire un petit tour de taxi avec lui appelé 
le 06 33 34 41 26 ‘  



CAMP BASKET EN EXTERNAT 9H00 17H00 ÂGES DE 6à 16 
ANS (2003 à 1993) 
DATES  LIEUX ET TARIFS 

Ces prix comprennent une entrée 
gratuite 

au tournoi « Pro-Stars Pays de la 
Loire », avec 

 Le Mans – Nancy – Cholet – 
Villeurbanne … 

Journée complète 
repas non compris 

Journée complète 
repas compris 

� Du 17 au 21 Août (5 
jours) 

Stade Villoutreys – 
Angers 

80 Euros 105 Euros 
� Du 24 Août au 28 

Août (5 jours) 
Stade Villoutreys – 

Angers 

 
A retourner avant le 30/06/2009 à :  

EOSL Basket – Camps d’été 2009 – 39 rue des Vieilles Carrières – 49000 Angers 
 

Nombre de place limité - 1 fiche par enfant 
 

NOM : ................................................ Prénom :   Né(e) le :   

Adresse : .................................................................................................................................................................................  

Code Postal : ........................... Ville :   Téléphone :   

Tarifs dégressifs pour les familles 
(moins 15 euros pour le 2ème enfant) 

 

RENSEIGNEMENTS : 
   02  41 47 40 15  

Programme d’une journée typeProgramme d’une journée typeProgramme d’une journée typeProgramme d’une journée type    :::: 

9 h 00 - 10 h 00 : Accueil, échauffement, stretching 
10 h 00 - 11 h 30 : apprentissage technique individuel 

11 h 30 - 12 h 30 : jeux, concours, tests 
12 h 30 - 13 h 30 : repas, vidéo, animation 

13 h 30 - 14 h 30 : travail du tir, adresse 
14 h 30 - 15 h 30 : apprentissage technique collective 

15 h 30 - 16 h 30 : matchs, tournois 
16 h 30 - 17 h 00 : étirements, récupération 


